
Инициатива

Памятник строителям 
будет. Всему свой черёд

В этом году в Котласе, 
надеемся, будут установ
лены два памятника. Пер
вый - адмиралу Кузнецо
ву, второй - строителям 
Печорской железной доро
ги. Но если по первому 
проекту разногласий 
практически не имеется, 
то вокруг второго разгово
ров много, а конкретных 
дел пока не видать. На 
днях мы поинтересовались 
судьбой этого проекта у 
члена оргкомитета, руко
водителя рабочей группы 
по возведению памятника 
Владимира ТИТОВА.
- Необходимая организацион

ная работа ведется, - сказал Вла
димир Васильевич и рассказал о 
том, что успел сделать за после
дний год организационный коми
тет.

- Еще прошлым летом оргко
митет обратился к руководителям 
предприятий Северной железной 
дороги и главам администраций 
населенных пунктов с предложе
нием принять участие в этом деле, 
но откликов пока маловато, а де
нег еще меньше.

Что сделано? Согласовано ме
сто для установки памятника.

Было несколько предложений. 
Например, у нового моста через 
Северную Двину, на утесе с пре
красной панорамой, но там со
вершенно неблагоустроенное ме
сто. Размещение на Котлас-Узле 
отвергли сразу, поскольку в этом 
случае памятник был бы для го
стей города, а не для самих горо
жан. Было предложение поста
вить памятник на перроне желез
нодорожного вокзала в Котласе, но 
там будет реконструироваться 
пешеходный мост и произойдет 
перепланировка перрона и час
ти площади. Вариант расположе
ния памятника около здания те
атра не прошел тоже по причине 
будущей застройки этого кварта
ла. В итоге принято решение об 
установке памятника строителям 
Печорской магистрали у вокзала 
ст. Сольвычегодск в поселке Вы
чегодский.

Из представленных эскизов 
будущего памятника принят про
ект котласского художника Вик
тора Козака. Об этом проекте газе
та уже рассказывала. Он пред
ставляет из себя установленную 
на постаменте плиту с тремя рель
сами с колоколом на одной из них, 
которые пронзают металлический 
лист. Экспозиция включает ка

мень, но это будет не тот камень- 
валун, который предлагает Миха
ил Дмитриевич Пузырев. Найден 
другой камень на берегу Лименд- 
ки в более доступном месте. Его 
взялся привести заместитель на
чальника отделения дороги Сер
гей Николаевич Владимиров.

Главная проблема, как всегда, 
- финансирование проекта. По
скольку средств в бюджете на па
мятник не предусмотрено, все ра
боты будут выполняться добро
вольно конкретными людьми и 
предприятиями. Большую часть 
работ по установке памятника бе
рет на себя Сольвычегодское от
деление дороги.

Я хочу подчеркнуть, что все не 
так просто, как может показаться 
на первый взгляд. Многое зави
сит от доброй воли руководителей 
предприятий и самих горожан. Но 
оргкомитет поставленной цели 
намерен достигнуть.

- И все же, когда реально мож
но будет наблюдать процесс стро
ительства памятника?

- Видимо, это будет уже после 
открытия памятника адмиралу 
Кузнецову.

Беседовала 
Галина БЕРЕГОВСКИХ.
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